

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Por un mes, 6 rs.; tres, 18; seis, 34; un año 64. En las provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis, 40; un año, 76. Teniendo que girar esta administración contra los suscritores: Por un mes, 10 rs.; tres, 26; seis, 43; un año, 83. Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios. Ultramar: Tres meses, 86 rs.; seis, 120; un año, 240. Extranjero: Por tres meses; 65 rs.; seis, 120; un año, 240.

EL PUEBLO ESPAÑOL

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid: En la Administración, Corredora de San Pablo, 43; librería de San Martín, Puerta del Sol, 6; y Pasaje de Matheu, librería. Provincias: Casa de los comisionados, librerías y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripción y anuncios. C. A. Saavedra, rue Taibont, 55; Librería capañola, rue de Puvert, 2; Londres, C. A. Saavedra, 1, Cecil Street, Strand. Lisboa: D. Rodriguez Camoens.

SACCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica únicamente un decreto del ministro de la Guerra, concediendo merced de hábito en la orden militar de Santiago, á D. Manuel de Fornós y Morales de los Ríos, oficial segundo del cuerpo administrativo de la Armada.

NOTICIAS GENERALES.

Las noticias referentes á la insurrección carlista recibidas hasta esta madrugada en el ministerio de la Guerra son las siguientes: San Sebastian 26 de Enero (once y cuarenta y cinco minutos). El comandante en jefe del primer cuerpo de la izquierda al ministro de la Guerra. Los movimientos que ayer practiqué han dado todo el resultado que me proponía. Por la señal de la bandera izada en el castillo de San Antonio de Guetaria se me dice que el brigadier Mariné con 14 compañías ha ocupado la importante posición del monte Gárate. Dos vapores están ya para llegar á Guetaria con otro batallón más. El general Quadros se está embarcando con otra brigada para aquel punto.

Yo sigo tomando las disposiciones necesarias para trasladarme allí lo antes posible. Mem. id. (dos y veinte de la tarde). El comandante en jefe del primer cuerpo de la izquierda al ministro de la Guerra. Acabo de recibir el parte del brigadier Mariné desde el reduto de Gárate, á pesar de no haberse podido desembarcar más que parte de los 1300 hombres que formaban la expedición, porque todo ha tenido que hacerse de noche; con sólo unos 800 hombres no vaciló en acometer á aquellas posiciones, apoderándose de ellas con el mayor detenimiento. Han llegado ya á Guetaria los refuerzos que envié esta mañana.

Mem. id. (cinco y veintidós de la tarde). El comandante en jefe del primer cuerpo de la izquierda al ministro de la Guerra. En este momento recibo parte del brigadier Mariné diciéndome que antes de llegar los refuerzos que le envié se había apoderado de los fuertes y redutos de Gárate con las pocas pero valientes tropas que conducía al grito de viva el rey D. Alfonso XII.

El general en jefe del ejército de la izquierda da cuenta en telegrama de ayer de haberse presentado á indulto en Vitoria una escuadra del batallón guías de Alava, compuesta de un cabo y dos individuos armados.

La guardia civil de la línea de Sagunto, mandada por el capitán teniente D. Tomás Silvestre hizo en la tarde del sábado 22 una captura y detención importantes. Recién habido ya muchos meses que, en el ex-convento de la Cartuja del Puig, solitario edificio de pasadas épocas que se levanta cerca de Rasebuñol, á la parte superior de la carretera de Barcelona, se hablan escondido efectos destinados á los carlistas, los cuales no se pudieran descubrir á pesar del celo desplegado para ello, pero que no debían haberse sacado, por lo cual la guardia civil, con esa constancia inquebrantable que sigue la pista á los criminales, no cesaba de vigilar á los que entraban y salían en el ex-convento.

Creyendo sin duda, los depositarios que se habría olvidado ya la desastrosa guerra pasada, y que podrían sacar impunemente los efectos escondidos, fueron el sábado á la solitaria Cartuja y los cargaron en un carro; pero los guardias les acechaban y lo alcanzaron antes de llegar á la carretera; habiendo volcado dicho carruaje, y por efecto del mucho peso que llevaba, ó quizás por la prisa que tenía en huir de sus perseguidores. El carro contenía nada menos que veintinueve fardos, con 2,437 varas de paño color grancé y azul, los cuales fueron detenidos, lo mismo que el carro, caballerías y conductor, y un vecino de Alcoy que parece ser el propietario de los paños.

Instruida la consiguiente sumaria, se ha dado cuenta á la autoridad superior militar, la cual ha felicitado al capitán Sr. Silvestre por el servicio que acaba de prestar, el cual confirma la esquisita vigilancia que ejerce en todas partes la benemérita guardia civil.

La acción de Subijana ha tenido mas importancia de la que se creyó en un principio.

A las dos de la tarde recibieron orden las Reservas de Ronda, Logroño, y regimiento de Asturias de ocupar el mencionado pueblo, el cual casi está unido á otro denominado Muriello por medio de un puente; sabiendo de antemano los carlistas, la poca fuerza y ninguna artillería que iba á posesionarse de su guardia, se escondieron y parapetaron á guisa de conejos, como ellos saben tan primorosamente ha-

cerlo, y en esta disposición comenzaron á romper un fuego nutrido, que duró tres horas y se hizo mas terrible y mortífero mientras no se pasaba el puente: una vez obtenido el paso, y apenas 15 ó 16 soldados lo rebasaron, dos carlistas echaron á correr, nos enseñaron las espaldas y demostraron una vez mas que no están por resistir el empuje de nuestra bizarra infantería.

Nuestras pérdidas han sido sensibles, contando entre ellas cinco muertos y un teniente de la primera compañía del regimiento de Asturias, llamado D. I. que, víctima de su arrojo, recibió la gloriosa muerte de un militar pundonoroso.

Los enemigos han llevado una regular paliza, dejando en el campo muerto á un capitán, que era entre aquellos el galito, muy conocido en esta capital y apellidado Mendivil.

Una vez dueños de Subijana, se ha procedido á construir un fuerte para despojar á los carlistas de la esperanza de ser dueños otra vez de aquellos contornos.

Segun carta de Hernani, la batería enemiga de Antuena reanudó el 21 nuevamente sus hostilidades sobre aquella plaza, lanzando sobre ella 16 granadas que no ocasionaron baja alguna.

El castillo de Santa Bárbara hizo algunos disparos muy buenos, dispersando á los facciosos que hostilizaban á la plaza con algún fuego de fusilería de sus trincheras de Yarzagaña.

Hemos recibido el correo de Filipinas, cuyas cartas y periódicos alcanzan al 11 de Diciembre.

He aquí las mas interesantes noticias:

El asunto que todo lo absorbe allí en la actualidad es la expedición de nuestras tropas contra Joló.

Las damas más distinguidas están llenas de interés y afán, haciendo hilas y vendajes.

Se ha celebrado en Manila, con toda pompa y solemnidad, la función cívico-religiosa del paseo del Pendón de Castilla. Tal fecha es un día glorioso, en que al grito de vivos España, hace 301 años, un reducido número de valientes castellanos resistieron y destruyeron las numerosas y terribles fuerzas del pirata Li-Mahong, bandolero temible del imperio chino, que seguido de 18 á 20.000 hombres, y sabiendo el corto número de españoles que guardaban esta plaza, se presentó de pronto con todas sus naves (robadas anteriormente á su mismo emporador), queriendo apoderarse de Manila. Muchas fueron las víctimas de ancianos, niños, mujeres y demás personas que sucumbieron en las dos primeras y terribles acometidas de aquellos bandidos; pero los hijos del sol no contaron con el heroico valor de cien españoles, que los arrojaron y vencieron, haciéndoles huir hasta Pangasinan, donde llenos de espanto se lanzaron al mar en débiles barquillas, abandonando en nuestro puerto las flotillas que antes llegaron. Este es el hecho heroico que se celebró en el mencionado día 30 de Noviembre próximo pasado.

Las noticias de provincia son tan fatales como las de anteriores corrientes.

En Lepanto, Zambales, Bocos-Norte, Lupi, Sipact, Caraoan y Libmanan, se sintió en 6 y 7 de Noviembre próximo pasado un fuerte temblor que repitió y duró en algunos puntos de cuarenta á cuarenta y dos segundos. Desgracias personales no han ocurrido ninguna; pero ha derribado entre todos los dichos pueblos mas de 300 casas, tres iglesias, conventos, escuelas y casas-tribunales, cayendo ininidad de árboles y perdiéndose en absoluto los sembrados del país.

De la desgraciada provincia de Albay escriben diariamente pintando escenas en los momentos del bagufo, que parten el corazón mas duro y que sería imposible enumerar.

De Cebu se tiene aviso de que el 25 de Noviembre último han ocurrido grandes males en la población, campos y cosechas por un temporal espantoso que tuvieron en aquellas costas.

También de la provincia de las islas de Mindoro dicen recientemente que de Gassan, Santa Cruz y Boac se han sabido nuevas desgracias personales y en la riqueza, Pueblo hubo en el que las aguas de los rios inundaron los terrenos por completo hasta la altura de cuatro metros.

Los huracanes, sin embargo que el tiempo no está seguro, parecen haber cesado por completo.

Tenemos noticias de México que alcanzan á los últimos días de Diciembre.

El 23 fue recibido solemnemente por el presidente Lerdo de Tejada el nuevo ministro de

España D. Emilio de Murga y Midosola, el cual presentó al presidente de la República las cartas que le acreditaban como ex-ordinario y ministro plenipotenciario de España.

Las noticias que se reciben del Japon hacen prever graves acontecimientos. Se habla por una parte de grandes cambios y reformas importantes en el orden administrativo y político, por las cuales, sin embargo, nada tendrá que sufrir la situación de los extranjeros, que mas bien resultará favorecida.

Por otra parte, se anuncia que el gabinete de Yeddo sigue preparándose á la guerra con la Corea. Cuenta con esa expedición para destruir las ambiciones numerosas y amenazadoras que se agitan en torno del trono del Mikado y para calmar la turbulenta actividad de los Samourais, tropas irregulares. Se habla del envío á Corea de un comisario encargado de pedir reparación del ataque del buque de guerra Ounyoohan.

Otros dicen que lleva encargo de pedir al rey de Corea que haga publicar en sus Estados la prohibición de maltratar á los japoneses, y en caso de agresión, que haga aplicar las penas mas severas á los instigadores.

Como se esperaba una negativa de parte del rey de Corea, los ministros de la Guerra y de la Marina del Japon han recibido órdenes prepararse para la guerra.

La mala cosecha de maíz, recogida el año pasado, en Vigo ha influido de tal manera en aquel mercado que, efecto de la escasez que se deja sentir, se ha vendido la poca cantidad de este grano que se presentó en la alhóndiga, al precio de 16 rs. ferrado.

De Las Provincias, de Valencia, tomamos las siguientes noticias:

El día 15 del corriente, á las cuatro de la tarde, se fugaron tres presos de la cárcel de Pego. Sabedora de la ocurrencia la guardia civil de aquel puesto, salió en su persecución, divisanado á los fugitivos á dos kilómetros de distancia y dándoles la voz de jallo á lo que no contestaron; por lo que la fuerza pública se vio en la necesidad de hacer fuego sin resultado, sin que por eso se desalentaran, pues volvió á cargar las armas y repetida la voz de jallo, al ver que los criminales apretaban mas el paso, se les hizo un nuevo disparo, quedando tendido en el suelo uno de los fugitivos y escapándose los otros dos, favorecidos por la oscuridad de la noche que se les venía encima, en medio de una lluvia torrencial.

Recogido el cadáver, y reconocido por el juzgado de primera instancia, resultó ser el del autor del asesinato del secretario del ayuntamiento de Sagra, por lo que estaba condenado á cadena perpetua.

Los dos presos fugados están tambien condenados á doce años de presidio uno, y á cuatro el otro, siendo capturados al día siguiente por el referido cuerpo en el pueblo de Tormos, donde eran vecinos.

Tenemos nuevos detalles sobre la captura del cabecilla Segarra y de algunos otros de sus secuaces.

He aquí lo que nos dicen de las orillas del Ebro:

El general Salamanca acaba de prestar un nuevo é importante servicio. Sabiendo que los carlistas intentaban levantar partidas en el Centro, y que para ello habían sido designados los cabecillas Cuevas, Segarra y Marco de Bello, colocó distintos confidentes, que concian á los cabecillas en puntos avanzados de los territorios limítrofes, logrando así saber por uno de ellos, proporcionado por el celoso comandante de Vinaroz, que Segarra, con dos hermanos y otros oficiales carlistas, habían llegado á Barcelona.

Averiguado próximamente el día que debían salir para esta parte, mandó otro confidente por el tren descendente de Tortosa, hasta el punto de empalme con el ascendente, con orden de volver en aquel si iban en él los carlistas, vigilándolos hasta que bajasen en alguna estación, en cuyo caso reclamaría el auxilio de la guardia civil para prender á dichos sujetos, conduciéndolos con las seguridades convenientes á Tortosa; además dispuso que ocho caballos de su escolta marchasen desde el Hospitalet á Tortosa, deteniéndose á la hora de paso del tren en una venta, junto á la estación de Amposta.

El primer día se cogió en este último punto al cabecilla Bautista Segarra y á su asistente, y en el tren siguiente á su hermano y tres mas, entre ellos uno que es desertor del regimiento del Principe. Conocido tambien por el general el punto de reunion, en los puertos de Becete, Cueva del Vidre, envió allí la contra-

guerrilla de Cortiella, evitando así esta nueva intenciona: á la otra parte de los indicados puertos, que sin duda iban á la cita dada por Segarra; pero perseguidos por las fuerzas, hábilmente colocadas, han desaparecido. Se sigue la pista á los que habian de levantarse con Cuevas y Marco de Bello, siendo probable se lo gre igual resultado.

Los carlistas han arrojado nuevamente sus hostilidades sobre esta ciudad, causando ayer los proyectiles enemigos algunas desgracias personales.

Entre las víctimas del hierro enemigo se cuenta el honrado conserje del teatro Principal, el simpático y popular poeta Vilinch, que á primera hora de la tarde resultó herido en su misma habitación.

Esta desgracia ha sido generalmente sentida por toda la población, en la que tantas simpatías cuenta el discreto é cuanto desgraciado don Indalecio Bizarrónido.

Nos asociamos al común dolor y enviamos á su honrada familia la expresión de nuestro sentimiento, á la vez que hacemos votos por el restablecimiento del desgraciado Indalecio.

En uno de los fuertes próximos á San Sebastian ha ocurrido un lance muy original. Estando en Lugaritz una batería Krupp de ocho centímetros, la cual hacia fuego sobre las posiciones enemigas, un pepinillo atravesó un arbol volando las cargas, pero sin reventar ni una granada de las que allí habia cargadas y sin ocurrir la mas pequeña desgracia, con la particularidad de no reventar tampoco el pepinillo.

En la batería de Artola, donde están emplazadas las cuatro piezas de posición, otro pepinillo pasó rasante á la cresta del parapeto y partió la pierna á un cabo de alfilería que trabajaba detrás.

La brigada Rodriguez Sierra ha practicado un importante reconocimiento que ha dado por resultados rebasar la línea enemiga, tomando las posiciones de Arasalarre y Allamillarre.

Los carlistas se retiran al fuerte de Munoadri con bastantes bajas.

Para alentar á los ánimos desesperanzados, se les dice á los habitantes de las provincias vasco-navarras que hay partidas en Aragón; pero no es verdad. Fuera de los límites vascongados no hay un solo carlista en armas.

En Tafalla como en San Sebastian corrieron hace dias rumores de un conyugio con los carlistas, de que no quisimos hacernos eco, pues noticias de esta índole no merecen crédito.

El corresponsal de Los Avisos de Zamora, á quien parece unen con el general Martinez Campos lezos bastantes estrechos, dice á propósito de esos rumores, que el general en jefe del ejército de la derecha se rió grandemente de ellos, asegurándoles que no podía haber convenio de ninguna especie entre ambos ejércitos.

Rescriben de San Vicente de la Sonsierra, provincia de Alava, que el brigadier Araoz ha practicado un movimiento para restablecer la comunicación con el fuerte de San Leon, que se hallaba completamente rodeado de nieve. El movimiento se levó á cabo sin novedad alguna, teniendo las tropas que atravesar por puntos en que habia nieve, hasta medio metro de altura.

El pretendiente ha indultado al titulado capitán Carlos Cardona, acusado de infidencia, y á quien debían fusilar los suyos hace pocos dias en Tolosa.

Una correspondencia de San Sebastian dice, entre otras cosas:

Hace unos dias se ha dispuesto que la línea de fuertes y puntos avanzados sobre el enemigo se divida en dos: una que se llamará de la derecha, y otra de la izquierda. La primera comprende todas las posiciones que se estienen entre el fuerte Hernandez hasta Hernani inclusive, y la segunda desde Irún hasta Loyola.

Aquella estará á cargo del general Cuadro con el mando de las fuerzas que la guarnecen y esta á cargo del general Catalan.

El comandante general de la derecha tiene á sus órdenes á los brigadieres Suances y Navasquez, y el de la izquierda á los de igual graduacion Sres. Sierra y Ota.

Un grupo de los presidiarios fugados de

Cartagena detuvo dias pasados á los señores de Múrcia y Mazarrón, exigiendo á los viajeros tabaco y lo que tuvieran á bien dar. El alcalde de Totana dió aviso al gobernador de la llegada de varios de aquellos á dicha villa.

Tanto Cartagena como todos los pueblos de la costa y de la provincia de Múrcia están justamente alarmados con este motivo.

Hace dos ó tres dias se encontraba en San Juan de Luz uno de los ayudantes de Pétula.

Segun noticias de Estella, dos batallones, dos regimientos de caballería y cuatro piezas salieron de Lerin la mañana del 16 á practicar un reconocimiento en direccion á Allo, sosteniendo un ligero tiroteo con algunos escuadrones carlistas.

Tan pronto como se encuentre un local adecuado al objeto, se trasladarán á él las oficinas de la Deuda.

Están estudiándose en la direccion de impuestos los medios de cobranza de los indirectos sin vejamen para los interesados.

Las noticias de Vizcaya que recibimos hoy son del 23.

Falta de noticias directas del campo enemigo, El Noticiero Biberno, alomándose á referencias de los muchos carlistas adosados á indulto estos últimos dias, dice que los carlistas se encuentran en un completo estado de descomposición, y solo anhelan el que se presente una ocasión propicia en que poder manifestar su encono contra los que á todo trance, y acaso por su particular lezo, intentan hoy prolongar en lo posible esta desastrosa lucha.

Continúan en Bilbao las presentaciones de carlistas á indulto, habiéndolo verificado el día 22 otro faccioso sin arma, perteneciente al batallón de Orduña.

Calculase que quedarán doce vacantes en el municipio y diez en la diputación provincial de Madrid por haber sido elegidos diputados á Cortes las personas que desempeñan dichos cargos.

A la vez que los presupuestos, probablemente para el día 10 del próximo quedará terminado el arreglo general de la secretaría del ministerio de Fomento que proyecta el señor conde de Toreno.

En el anuncio publicado ayer sobre el canje de resguardos al portador, se fija, por error de copia, la fecha de 10 de Febrero para la entrega á los interesados de las cartas de pago de los nuevos valores en que se han convertido sus depósitos, en vez de la del 1.º de Febrero próximo, en cuyo día se verificará dicho canje.

En las islas Canarias no empiezan las elecciones hasta el día 28 del actual.

El ayuntamiento de Hernani parece que va á publicar una Memoria en favor de aquel vecindario, poniendo de manifiesto los emiñentes servicios prestados á la libertad y á la patria por el elemento civil de la javiera villa.

Por causa del temporal están interceptadas muchas líneas telegráficas de las provincias del Norte.

No ha ocurrido novedad en Astorga, donde se temió fuese alterado el orden por causa de las elecciones.

La fuerza de voluntarios movilizados de La Pola, que se hallaba en León, fue trasladado al punto mencionado como encargada de mantener el orden.

Una noticia estrana nos comunica el telégrafo. La sanidad de Lisboa ha declarado infestado de fiebre amarilla el distrito de Cienfuegos y sospechosas las precedencias de Cuba.

Ayer á las cuatro de la tarde se desprendió un bancal de tierra en el tejaz de D. Matia Paucha, conocido por el Chufero, cogiendo debajo á un trabajador y fracturándole la pierna derecha. Fue curado en la casa de socorro del segundo distrito y trasladado despues al hospital de la Princesa. El juzgado de guardia instruye las oportunas diligencias.

En los círculos donde frecuentemente acuden algunos naturales de las provincias Vascongadas, se notaba anoche gran animacion con motivo de las favorables noticias recibidas ayer en el ministerio de la Guerra referentes á las importantes posiciones tomadas á los carlistas por las fuerzas del general Moriones.

POLITICA INTERIOR

Tienen razon aquellos ministeriales a quienes no gusta mucho la escisiva...

Pero de esto nadie tendra la culpa mas que el gobierno, por su inmoderado afan de traer a las Cortes hechas suyas...

Las dos cuestiones mas importantes que han de tratarse en la proxima legislatura...

Alla lo veremos, mientras tanto, permitasenos dudar de la eficacia del sistema representativo...

Verdades tan evidentes no deben haberse ocultado a la inteligencia de nuestros gobernantes...

El que quiera entretenerse leyendo los articulos que esta publicandose el Sr. Manó y Flaquer...

Fuerista y católico en grado eminente parecia el Sr. Cánovas no hace mucho tiempo...

Estos son en España los grandes hombres de Estado y a estos encomienda la Providencia la salvacion del pais...

Ya empiezan a circular nombres propios para la presidencia del Senado y la mesa del Congreso...

Para la primera parece que se propone al señor marqués de Barzanallana...

He aqui un asunto en el cual han dividido no poco los ministeriales...

Han salido para Málaga el propietario de El Imparcial, Sr. Gasset y Artime...

Creo los moderados históricos que si el proyecto constitucional de los notables se planteara por autorización...

aprobado la vispera, sin el completo olvido de su dignidad y prestigio.

Conformes, no obstante lo manifestado pos El Cronista.

La cuestion se reduce a que las oposiciones tienen muy distinta idea de lo que es dignidad y prestigio.

Dice un diario ministerial, que de la eleccion en los distritos de Sot, La Bisbal y Gerona...

Ni se tendrán has a que se haya enterado al demócrata Sr. Serrallara.

La disculpa no es nueva.

El periódico La España acusa agriamente al gobernador civil de Barcelona de haber protegido a los candidatos constitucionales...

No es una prueba clara, ni mucho menos, como supone un periódico...

¿Cree el colega que nos inspira estas líneas que el gobierno hará cuestion de gabinete la unidad? Pues nosotros no...

Han corrido varias versiones acerca de las razones que pudieron haber impulsado al Sr. Corradi para retirar su candidatura...

Considera El Cronista como disparate lo que refiere un periódico acerca de que iba a ser encausado el gobernador de Pontevedra...

No vemos cosa mas natural si el tal gobernador ha delinquido. La justicia debe ser igual para todos...

Otro gallo no cantara si cuando se falta a la ley esta cayera inexorable sobre el delincuente.

El acta del Sr. Romero Robledo ha sido la primera que ha resultado en el escrutinio de ayer.

El Sr. Romero Robledo nos va acostumbrando a que por todas las partes que consideremos la política...

Dice un periódico: Es objeto de favorables comentarios en la prensa la pastoral del obispo de Orihuela...

No es verdad, apreciable colega, La España forma parte de la prensa, y dice a propósito del señor obispo de Orihuela...

Exordio de un artículo de El Tiempo: El resultado de las elecciones, tan favorable al gobierno...

Perdone el diario moderado conciliador, la nacion no ha contraido deuda alguna con el gobierno y sus amigos...

La deuda, pues, de que habla El Tiempo, es de los diputados novisimos con sus electores.

La Época de anoche: El señor presidente del Consejo ha recibido una afectuosa carta del Sr. Posada Herrera...

El Imparcial de hoy: Calculase en 40 el número de los diputados electos que formarán el lado del Sr. Posada Herrera...

electos que formarán el lado del Sr. Posada Herrera en todas las cuestiones del criterio y conducta que ha sostenido siempre la antigua union liberal.

Estó ó no conforma el Sr. Posada Herrera con el Sr. Cánovas del Castillo, sea ó no exacto el número de diputados que, según El Imparcial formarán al lado de aquel hombre político...

Dice un colega que aun los periódicos ministeriales muestran gran empeño en contar al general Pavia como adicto a la situacion. Dicho señor no ha perdido el carácter de independiente con que se presentó a los electores del distrito del Centro de esta capital.

Segun se deduce de la noticia dada por uno de nuestros colegas, al Sr. Cánovas del Castillo no le hace gracia que por ahora traten los periódicos ministeriales de la candidatura presidencial del Congreso de los diputados.

Es una desgracia grande para nosotros el no contarnos entre el número de los periódicos ministeriales, pero como de esta desgracia no tiene la culpa el Sr. Cánovas, ningún trabajo nos cuesta complacerle...

Esto no quita para que, siguiendo en parte la conducta que a propósito de tan importante cuestion observan los periódicos ministeriales, hagamos saber a nuestros abonados que, según El Diario Español se comenta en los círculos políticos...

Repetimos que esto no es hablar de la candidatura presidencial, ni mucho menos. En la imposibilidad por parte del señor obispo de Urgel de desempeñar el vicariato general castrense de los carlistas...

Dice La Correspondencia que se ha dado orden para que se abra el salon de Conferencias del Congreso. Una pregunta: ¿podremos entrar en él los ilegales?

Leemos en La Iberia que la consigna que sirvió de aviso a los carlistas de Ocaña y Noblejas para lanzarse en masa a las urnas en favor del candidato independiente Sr. Villarrubia...

Ya saben los padres lo que hacen. Algunos periódicos ministeriales dan como segura y ellos sabrán por qué la eleccion de los señores siguientes como senadores...

Conde de Bernar, general Zavala, Santonja y D. Pedro Salas. Generales Quesada y Loma, marqués de Alava, Ech varria y Fuentes.

Conde de Pino Hermoso, marqués de Molins, conde de Balazote y Ochoa (padre). Marqués de Almazora, Barroeta, Hue lin, Ricardo Heredia, Domingo Rivera.

Marqués de la Torreclilla, marqués viudo del Villar, Silvela (D. M.) y Carramolino. Marqués de Valderrazo.

General Cotoner, Masanet, marqués de Vinent y Miranda (D. Acisclo). Monteverde, Antequera, Bravo y Joven.

Marqués de la Conquista, Lanza, Rortillo y Hartado (D. Antonio). Ríos y Rosas, Miguel, Primo de Rivera, Manuel Misa y marqués de Medina-Sidonia.

Marqués de Mudela y conde de las Cabezas. Ministro de Marina, Calderon Collantes, conde de Tejada y Lorezo Cuenca.

Roger y Vidal, Clement y Vidal, marqués de Ministrol y general Bassols. Alarcon, duque de Abrantes y conde de Casa-Valencia.

Coello y Benavides. Duque de la Victoria, marqués de la...

Habana, marqués del Puerto y Juan Domingo Santa Cruz.

Barzanallana (D. J. G.) Duque de Fernan-Núñez, Luis Subiron, Valera y Ricardo Heredia.

Baron del Solar de Espinosa, general Fernandez San Roman, Chico de Guzman y Hernandez Amores.

Marqués de Alhama, marqués de Montesa, conde de Rodezno y Sr. Alzugaray. Marqués de Leis, Castor-García, A. Valderrama y Bictes.

Arzobispo de Santiago, marqués de Bahamonde, marqués de Barzanallana y Alvarez Lorenzana.

Martinez Durango, Osorio, Orense, Gomez Inguanzo y Gurra (D. J.) F. A. Riestra, Rodriguez Bahamonde y Castro.

Marqués de Aranda. Diaz Taravilla, Sanchez Arjona (don Clemente) y José Sanchez Ocaña.

General Ceballos, duque de Santaña, Otero y Pedrajas.

Conde de Ossa Galdudo, Caro y Cárdenas, general La Serna y Sanchez Silva.

Santa Cruz (D. F.), Irazzo Igual y Cano y Toran.

Antonio Gonzalez, Mansi, conde de Vilches y De Blas.

Bremon, conde de Balmelos, baron de las Cuatro Torres y general Mackenna.

Marqués de Campo, conde de Jura Real, baron de Cortés y marqués de Cáceres.

Marqués de Santa Cruz de Aguirre, Rodriguez (D. Claudio), conde de la Romana, Gutierrez y general Zapatero.

Don Amaro Lopez Berroguero, D. Domingo Benito Guillán, marqués de Bedmar y obispo de Salamanca.

AGENCIA AMERICANA. Servicio continental. San Sebastián 25 (nueve y treinta noche).

Las tropas iniciaron un movimiento general de nuestra linea en el que han sido tomadas las casas y trincheras de Pitiar Bacadre y Alasalarre...

El general Moriones ha visitado a Hernani. Lisboa 25 (tarde). Fondos: el interior a 51'15; el interior español se hizo a primera hora a 16'51 y cerró a 16'67.

Berlin 25. Los periódicos reproducen, con algunos desfavorables comentarios para el conde de Arnim, los despachos de Bismark al emperador publicados por el Reichsanzeiger...

Los diarios dicen que por estas palabras, a las que los ingleses nunca darán crédito, Bismark no le pudo nombrar para la embajada de Londres.

Lisboa 26. El ministro de Hacienda ha sido nombrado consejero de Estado. Fué condenado a muerte un soldado del regimiento núm. 16, que el 20 de Diciembre último dió muerte a un superior.

Falta la decision del poder moderado que se reunirá en breve. Paris 25. Oficialmente es desmentido el rumor del llamamiento a activo servicio de una ó dos clases de reserva.

Thiers dirigirá un manifiesto al cuerpo legislativo. Idem 26 (tarde). Fondos: el 5 por 100, a 105'37; el 3 por 100, a 66'40; el exterior español, a 13'18; el interior id., a 16'38; obligaciones de ferro-carriles, portuguesas, a 944.

Idem 25 (tarde). El 5 por 100, a 105'50; el 3 por 100, a 66'45; el exterior español a 17'34; el interior id., a 214'50.

Lisboa 26 (tarde). Fondos: el interior a 51'14; el interior español, a 16'65; idem id. con cupon del segundo semestre del año pasado, a 16'90.

Paris 26. Se cree que los bonapartistas obtendrán aproximadamente 20 asientos en el Senado.

El comité de la union conservadora y el comité bonapartista están en desacuerdo completo.

Sabemos que en algunos distritos de esta capital los comités ministeriales han hecho votar a gran número de electores que han permanecido retraídos en sus casas.

En el distrito del Hospicio, por ejemplo, consta como tal nuestro querido amigo y correligionario D. Vicente Moreno de la Tejera, el cual, ni siquiera sabe dónde ha estado establecido el colegio de su bando, pues siguiendo la conducta del partido no ha hecho uso de su derecho.

De esta manera es fácil ganar las elecciones y dar a los candidatos los votos que juzgan oportuno a sus miras particulares.

El 19 por la noche salió de Mequinenza el capitán de movilización de aquella villa con 20 de estos en dirección a Nonape, a consecuencia de haberse dado en dicho pueblo algunos vivas a D. Carlos, y con encargo del capitán general de prender a todos los perturbadores, regresando al día siguiente con algunos paisanos presos.

El Correo de Jaen publica una carta del profesor de la primera escuela elemental de aquella ciudad D. Juan Ruiz Gonzalez, partici-

pando haber quedado cesante y haberse formado expediente a pretexto de mezclarse en asuntos electorales.

El mismo diario da noticia de la cesantia del médico interior del hospital Sr. Ruiz Cerezo, por haberse opuesto a que los enfermos acudiesen a votar a los colegios.

Dice un colega que es probable que el gobernador de Barcelona, Sr. Villalba, venga inmediatamente a Madrid por encontrarse su esposa gravemente enferma.

La guardia civil de la provincia de Valencia ha capturado al latro faccioso Cabrerets, alférez que fué en la faccion, reclamado por la autoridad militar a consecuencia de sus atroces fechorias.

La candidatura de senadores que votarán los amigos del gobierno por la provincia de Madrid es la siguiente:

Señor duque de Alba. Señor duque de Rivas. D. Andrés Caballero. D. Manuel María Alvarez.

Los lectores conocerán con gusto algunos detalles de la vida intima de Victor Hugo que publica un periódico francés.

El ilustre poeta, dice, habita en la calle de Clichy, núm. 21, el segundo piso, que está decorado con muy buen gusto. Victor Hugo se levanta a las siete, toma un baño de agua fria y luego se pasea por las habitaciones con el objeto de acelerar la reaccion.

Trabaja hasta las once y media, y a esta hora almuerza con sus dos nietos, Juana y Jorge. Despues del almuerzo se dedica de nuevo al trabajo hasta las cuatro, que sale a pasar siempre solo y por lo general a pie.

Algunas veces sube a la imperial de un ómnibus y se va hasta la Bastilla, el puente de Alapa ó la Glaciere.

Dicen sus amigos que durante estos paseos en ómnibus suele Victor Hugo sentir notables inspiraciones poéticas.

En casa de Hugo se come muy tarde. La comida es muy delicada y suele haber convidados; pero ninguno desaloja a los dos nietos de los puestos que ocupan al lado de su ilustre abuelo.

Despues de la comida recibe Hugo numerosas visitas; a las once, invariablemente, se acostaba.

Dice La Prensa Gaditana: Hace pocas noches se ha cometido un asesinato cruel y sanginario en la persona de un honrado vecino de Conil, que gozaba las mayores simpatias en aquella villa.

Habia permanecido en la de Chiclana durante el día y al anochecer emprendió su regreso. Tocaba ya el término de su viaje, cuando al llegar a la encrucijada del calljon de la Lobita (antiguo y célebre sitio de saltadores y bandidos), fué acometido y víctima de sus asesinos, que le asestaron 27 puñaladas, una de ellas penetrante en el cuello.

Los diputados constitucionales elegidos, han predominado por igual las dos tendencias en que se divide dicho partido. La unionista ha sacado 17 representantes y 16 la progresista.

Segun el Noticiero de Miraflores ha sido incendiada la casa del alcalde de la villa de San Javier, Sr. Cuenca, estallando el fuego grandes estragos en el edificio y en los inmediatos.

Segun El Diario de Palma de Mallorca ha naufragado cerca del cabo de Cala Figuera una escampavía de aquel resguardo marítimo, ignorándose la suerte de la tripulacion. También se decía que en las aguas de Formentera naufragó dias pasados un buque inglés, cuyo tripulacion se salvó.

El ex diputado Sr. Benitez, preso por el alcalde de Arco, ha sido conducido a Cádiz y puesto a las órdenes del señor gobernador civil, segun La Prensa Gaditana.

Por el Tribunal Supremo se ha anulado una sentencia de la audiencia de Valencia en causa sobre robo y asesinato, seguida contra Antonio Sper, el cual ha sido condenado a la última pena.

El correo para las Baleares no pudo salir ayer de Valencia por el mal tiempo.

Por la misma causa no han podido salir tampoco de Palma los correos Mallorca y Mahón con la correspondencia de Barcelona y Mahón.

El consejo de Instruccion pública se reúne hoy para ocuparse de la provision de algunas catedras.

Parece que dentro de breves dias celebrará reunion general los accionistas del Banco de España.

El primer telegrama recibido ayer referente a la proclamacion de diputados lo ha sido del juez de Gijón, dando cuenta de la del señor Cápua.

Ha sido indultado de la mitad de la pena de treinta y seis meses de prision correccional, impuesta por la audiencia de Oviedo, Manuel Grandellana.

Ha reaparecido en Barcelona el periódico satírico semanal *La campana de Gracia*.

La Caja de Depósitos hará mañana 28 los pagos siguientes:

Amortización de resguardos al portador de 30 de Junio de 1874, bolas 39 y 40 de sorteo, números 431 y 440 y 411 á 410 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados, primer semestre de 1875, bolas 81, 82, 83 y 84 de sorteo, números 521 á 530, 541 á 550, 131 á 140 y 511 á 520 de señalamiento.

Hoy jueves celebra junta extraordinaria la Sociedad Económica Matritense en las Casas Consistoriales para discutir el dictamen de la comisión sobre libertad de ferro carriles.

Procedentes de Sevilla han llegado hoy á esta corte 3.480.000 reales con destino al Banco.

Un despacho de Ragusa participa que los insurrectos han atacado y tomado tres trincheras, derrotando y haciendo huir á los turcos que las defendían.

El jefe insurrecto Máximo Bacevic ha muerto gloriosamente en la refriega.

Hoy se reúne el consejo de Agricultura, Industria y Comercio, presidido por el señor Cárdenas, para resolver algunos asuntos de interés.

Se ha concedido autorización para construir un ferro-carril, servido por fuerza animal, que enlace el puerto de Bonanza con las bodegas principales de Sanlúcar.

Ha sido nombrado académico de mérito por la Real Academia de Notariado, el Sr. D. Juan Eugenio Ruiz Gómez, distinguido notario de Málaga, á quien el gobierno, según *La Reforma legalista*, acaba de conceder los honores de jefe de administración, como recompensa al mérito que ha contraído con la publicación de la utilísima obra *Últimas leyes, decretos y órdenes sobre notariado*.

El día 21 del corriente mes se celebró en París el aniversario de la muerte de Luis XVI. Una muchedumbre inmensa llenó la capilla capitolina desde las siete de la mañana, asistiendo, entre otros personajes, el duque de Nemours, la duquesa de Savoie-Cavours, la princesa Clementina de Orleans y el conde de Bari, hermano del rey de las Dos Sicilias. También se hallaban presentes el general Cisse, ministro de la Guerra; Montaignac, de Marina, y Wallon, de Instrucción Pública.

En *La Opinión*, diario tarraconense, correspondiente al día de ayer, encontramos la siguiente relación de un percance marítimo ocurrido en el puerto de Tarragona, anteaayer á la una de la tarde:

Procedente de Villanueva y Geltrú y con cargamento de carbon, fondeó ayer en este puerto, á la una de la tarde, el bergantín francés *G. G. M.* capitán Sr. Maurin, con tan mala suerte, que principian á garrearle las anclas y fué á parar á sotavento de la contrapunta en el sitio denominado el «Clot del Arbonés.» En situación tan angustiosa, en vez de calmar el viento E. y permitirle hacerse á la vela para poder franquear las puntas y entrar de nuevo en el puerto, arrojó el temporal que en breve puso al mencionado buque en inmensa

nente peligro de naufragar, no quedándole otro recurso al capitán que pedir auxilio.

Advertido oportunamente su consignatario D. L. Hebrard que, con el celo que le es propio, y ayudado del capitán francés, Sr. Razongles dió las primeras providencias para prestar el socorro correspondiente, procediéndose, al efecto, al arreo de la lancha de auxilio.

El mencionado capitán Razongles y el de la corbeta italiana *Angelita*, Sr. Severino, Moglia, se ofrecieron espontáneamente á ir á bordo del *G. G. M.* lo que pudieron conseguir, al cabo de muchos esfuerzos, salvando felizmente á toda la tripulación.

Al anochecer continuaba el buque fondeado, y se espera que mañana, si calma el viento, podrá entrar al abrigo de nuestro muelle mientras no le falten las amarras durante la noche.

Debemos consignar también que el Sr. Crucho, cónsul francés, ha contribuido por su parte, desde el primer momento, al buen resultado de esta difícil empresa, habiéndosele visto, en unión del Sr. Hebrard, preparando el auxilio oportunamente prestado por marinos tan bravos como inteligentes.

La afluencia de buques de arribada durante el día de ayer, contribuyó á que el *G. G. M.* no pudiese fondear en paraje conveniente para poder evitar el riesgo que está corriendo á la hora en que escribimos estas líneas.

No podemos menos de advertir que si se tuviese la precaución de internar los buques á medida que van llegando á nuestro puerto, no se daría lugar á sucesos como el que hoy lamentamos y que ocasiona la reprobación de personas autorizadas.

El lunes hubo en Barcelona una huelga de pocas horas de los cocheros y conductores de la compañía de tranvías de aquella capital á Gracia, pidiendo el tiempo necesario para las comidas. El servicio se interrumpió por breves momentos, quedando zanjadas las diferencias y restableciéndose la circulación á las pocas horas.

Los carlistas han fusilado en la carretera de Irún á un empresario de carruajes de San Sebastián, á quien no dijeron siquiera el motivo por el que le sacrificaban, según asegura una carta del Norte.

Según *La Lealtad*, de Granada, continúa encarelado, sin que se le haya tomado declaración alguna, el secretario del ayuntamiento de Benamarel, que fué preso el día 11 por un inspector de orden público sin motivo conocido, ocupándosele varias cartas electorales.

Los periódicos de Zaragoza y Huesca piden al gobierno que no se lleve á cabo la proyectada anticipación de la hora de salida del correo de Barcelona, en atención á los perjuicios que ocasionaría á aquellas y otras muchas provincias.

De *El Noticiero Babilonio*, de anteaayer tomamos las siguientes noticias: «Viajeros llegados ayer á esta villa aseguran que desde alta mar se oía fuego de cañón hacia el lado de las alturas de Balmaseda. Sin embargo, hasta ahora no sabemos positivamente mas que el resultado del avance del general Loma por la parte de Arciniega.

Los carlistas dispararon ayer bastantes tiros desde sus puntos avanzados frente á las fortificaciones de la línea izquierda, contestándole nuestros fuertes con algunos cañonazos.

El pretendiente, con un famoso sennedron de guardias á caballo, salió el día 21 de Tolosa dirigiéndose á Andoain. En Villabona le tributó los honores de ordenanza el batallón de Marquina, quizá el mas nutrido con que cuentan los franceses.

La muerte del criminal Chinchilla ha ocurrido de la manera siguiente:

«Sabido un vigilante guarda de campo que la guardia civil procuraba su captura ó muerte, sobre todo, desde el secuestro y asesinato del presbítero D. Antonio Molina, cuyo crimen se imputa á aquel bandido, decidió buscarle por su cuenta para presentarlo á la justicia. Hallóle, por fin, el día 20 de este mes en el término de la Calzada, sitio denominado «El centenillo», y haciéndole frente el criminal Chinchilla se dispararon mutuamente dos tiros que acabaron con la vida de entrambos.

La pobre viuda del mártir y valiente guarda que ha exhalado el último aliento por librar á la comarca de aquel terrible bandido, es muy digna de hallar protección á su desgracia en aquella diputación provincial.

De una carta fechada en Tafalla el día 23, tomamos la siguiente noticia:

«Esta noche se ha cometido un homicidio que tiene trazas de ser un asesinato. Un joven recién presentado de las filas carlistas, ha sido herido en la calle Mayor por disparo de arma de fuego, de resultas, según de público se dice, de diferencias surgidas en un baile. El proyectil le penetró por la espalda y atravesándole el pulmón, le ha dejado cadáver. El juez municipal y el celoso promotor fiscal Sr. Ferran, se ocupan en estos momentos activamente en descubrir al autor de este crimen.»

Se queja y con razon con elega, de que en la administración de Estancadas de Torrelavega no existen sellos de un cuarto de céntimo para el franqueo de periódicos. Como el periódico aludido nosotros también hemos recibido noticias semejantes de otras poblaciones de importancia, y es de esperar que se tome alguna resolución sobre el asunto para evitar los muchos perjuicios que la precitada falta ocasiona á las empresas.

Estos días viene notándose en Málaga alguna animación en el mercado de frutos del país, con tendencia á la alza, en vista de los grandes embarques que se están efectuando y las pocas existencias que van quedando en almacenes.

De los funcionarios de la real casa resultan elegidos diputados los señores duque de Sexto, general Daban y marqués de Sepúlveda. Dicese, no sabemos con qué fundamento, que los dos primeros no tomarán asiento en la Cámara.

Los últimos telegramas referentes al asunto de la Herzegovina traen noticias muy favorables á los insurrectos.

Por conducto autorizado se asegura que para fines de mes se abrirá al público el servicio telegráfico de Barcelona á Lérida, tanto tiempo interrumpido.

En las candidaturas para senadores, figurarán, en representación de la armada los señores Ruvalcaba, Chaon, Pavia, Valcárcel y Antequera.

En las de diputados figuraban y han triunfado los Sres. Durán y Lira, Sanchiz, Diaz Herrera, Lobo y Clavijo.

De la relación de diputados que conocemos hasta ahora, resultan elegidos para dicho cargo 43 individuos de la nobleza.

Se habla de la publicación de un manifiesto que suscribirán varios vecinos de la importante villa de Rueda, sobre los acontecimientos que allí han ocurrido durante el período electoral, y cuyo relato promete ser bastante diverso de lo que algunos suponen, no sabemos con qué fin.

Ayer salió la estafeta general del ministerio de Estado.

Segun dice un periódico malagueño, habiendo circulado en aquella población una hoja electoral sin pie de imprenta, se ha mandado cerrar por seis meses el establecimiento tipográfico en que se hizo la tirada, y se ha impuesto 500 rs. de multa á los expendedores.

Segun leemos en un diario de Valladolid, parece que el cura de la parroquia del Salvador de Villanueva de Campos ha sido horriblemente asesinado.

El Vaticano no opondrá resistencia á la visita que por orden del gobierno italiano se girará á los seminarios.

Hoy probablemente quedará abierto el salon de conferencias del Congreso.

ULTIMAS NOTICIAS.

Esta tarde á las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros.

Han conferenciado con el ministro de la Guerra los generales Ripoll, Palanca y Laserna, los brigadieres Toran y marqués de Francos, el coronel Reina y el auditor de Guerra de este distrito.

En la estación de Aranjuez fué arrollado por el tren núm. 111 un viajero que pretendió subir al coche puesto ya en movimiento aquel; en seguida le fué hecha la primera cura por el médico de la seccion D. Enrique Varela. El enfermo ofrece pocas esperanzas de vida.

Segun nuestras noticias dentro de breves días presentará la dimisión del cargo de co-asesor de Hacienda el Sr. D. Celestino Rico, indicándose para sustituirle al oficial de la secretaria de aquel departamento D. Antonio Barona.

A la hora de cerrar nuestro número no se han recibido en el ministerio de la Guerra telegramas que amplen las noticias telegráficas recibidas de Rentería y San Sebastian.

Es probable que al coronel Salcedo se le encargue el mando de media brigada en el ejército de la izquierda.

Segun un capitán del batallón de Bilbao, recientemente presentado á indulto, en la línea de Orantía el ejército carlista carece en su totalidad de ropa de abrigo con que arrostrar la crudeza del tiempo. A la división de Vizcaya se le había distribuido mantas; pero en cambio las pagas eran malísimas, al contrario de lo que sucede en Navarra y Alava, donde se paga corriente casi todo en moneda carlista.

Todos los días sacan de los pueblos gente con que engrosar sus inermadas filas, y obligan á los que no ingresan en los batallones á servir en una especie de guardia

foral, de la que es inspector uno de los diputados.

Ultimamente se estaba organizando una division volante al mando del conde de Caserta, compuesta de ocho batallones, tres castellanos, uno alavés, dos navarros y dos guipuzcoanos.

GACETILLA.

El director general de Obras públicas D. Estéban Garrido ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar de la Memoria de carreteras correspondiente al trienio de 1870 á 1872.

La casa editorial de Salvador Manero está publicando una nueva edicion de las obras de Paul de Kock, á cuatro reales tomo en Barcelona y cinco fuera.

Está próxima á publicarse la titulada *Una noche de novios*, y se suscribe en las principales librerías de España; ó remitiendo el importe de los tomos al editor, Rouda, 128, Barcelona.

Continúa proporcionando buenas entradas en el coliseo de la plaza del Rey la comedia del inmortal D. Pedro Calderon de la Barca, titulada *El magico prodigioso*, siendo aplaudidas las bellezas de la obra, y celebradas las preciosas decoraciones con que está exhortada. La señorita Boldun es objeto de los justos aplausos de la concurrencia y llamada al palco escénico en compañía de los Sres. Calvo, Tamayo y demás actores que toman parte en la representación.

SANTO DE MAÑANA.—San Julian, obispo, y San Valero, y San Tirso, mártires.

Efemérides.—1823.—Francia declara la guerra á España. 1848.—Turbulencias en Mesina.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del día 27 de Enero. BONDOS PUBLICOS. El 3 por 100 consolidado español, á 17'05. Fia mes, á 17'05. Fin próx., á 17'225 20. Exterior, á 17'90. Bonos del Tesoro, viejos, á 56'60. Idem id. nuevos, á 56'25. Obligaciones por ferro-carriles, de 2,000 reales, de 1875, á 29'90. Billetes hipotecarios, á 103. Banco de España, á 167. CAMBIOS. Londres á 90 días fecha, 48'60. París á ocho días vista, 5'03.

Los descuentos se hicieron ayer en la forma siguiente: Carpetas 36 1/2 dism. 1/2.—cupones del 75 y 76 á 70 dism. 1/2.—cupon ext. conv. 48 3/4 dism. 1/4.—id. ext. 70 dism. 1/2.—cupones de bonos ult. sem. 29 sin var.—id. atrasados 23, am. 1 por 100.—amortizado 31, am. 1/2.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—*Otello*. TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—*Una boda en palacio*.—*Ayudar á caer*. TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho y media.—*El magico prodigioso*. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—*Las nueve de la noche*. TEATRO DE APOLO.—A las ocho y media.—*La huérfana de Bruselas*.—Fin de fiesta. TEATRO DE LA COMEDIA.—A las ocho y media.—*Figuras de cera*.—Baile.—*Las desdichas de un buen mozo*. TEATRO DE VARIADADES.—A las ocho y media.—*La puerta de la iglesia*.—*Salvase la moral*.—*Levántate muertos*. MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL. Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

en Roma, es menester apresurarse si se quiere tener una obra de vuestro divino pincel.

El sonido de aquella voz acabó de turbar al artista, porque le parecia reconocerla como habia reconocido las facciones. Sin embargo, se repuso y contestó:

—Vuestro deseo, apoyado en la petición de mi amigo, no ha sido importante, señora. Comprendo que tengáis prisa por ver empezado vuestro retrato. Estoy agobiado de trabajo ahora. Nuestro Santo Padre, las Iglesias de Roma, los cardenales, los grandes señores, amigos y protectores de las artes, no me dejan descansar. ¿Queréis que comencemos hoy vuestro retrato?

—Cuando gustéis, Sr. Rafael. El día que os sirva de menos incomodidad. Vuestra palabra me basta.

—No dejemos escapar la ocasión, por si otra más favorable no se presenta.

—¿Queréis comenzar al instante?

—He venido á ponerme á vuestras órdenes, y dependo únicamente de vuestra voluntad.

—He de ponerme otro vestido, ¿ó queréis pintar-me así?

—Estais arrebatadora con ese, y no veo la necesidad de cambiarlo. Tal vez no quedaremos tan satisfechos.

—Entonces me pondré así de frente, mirando mis ojos á los vuestros.

Rafael no miraba ya. El lienzo estaba preparado en un caballete. Aproximóse á él; habia cogido la paleta y los pinceles, y con mas rapidez y una seguridad de ejecucion de que solo él tenia el secreto, de un solo trazo dibujó el óvalo de aquel rostro puro que iba á hacer inmortal.

Como todos los artistas de génio, una vez comenza

artes ora estraña á aquella veneciana que, sin duda no cantaba ya las barcarolas de su país, desde que habia oido los aires cristianos de Palestina.

Todo lo que veia Rafael, el recibimiento que se le habia hecho en aquella casa adonde habia ido por complacer á un amigo y con la intención de pintar un retrato de mujer, le sorprendia á él, artista acostumbrado á todas las grandes cosas y que no debía llamarle la atención. Sus miradas se fijaban, ya en la Vanozza cuyos ojos estaban inflamados, ya en los grandes arboles que parecian invitar á un paseo, ó ya en las grandes líneas de los horizontes lejanos.

Un terror vago se apoderó de su corazón, como si hubiese temido la proximidad de un gran peligro. Ciertamente, amaba demasiado á la Fornarina para no tener nada que temer de aquella mujer que llegaba de Venecia armada de todas sus seducciones. Por otra parte, estaba muy lejos del ideal de sus sueños, para que hubiese tenido un solo pensamiento de amor. Empero aquel rostro moreno por el sol del Adriático, aquellos grandes ojos negros que parecian perseguirle y atravearle con sus miradas voluptuosas, aquella abundante cabellera de ébano que caía en ondulantes bucles sobre unas espaldas satinadas de blanco mate, todo esto le recordaba una mujer vista en hora fatal, y le causaba un disgusto que no podia comprender.

Repuesta de su primera emocion la Vanozza, se dejó caer en los cogines de un lecho de reposo, y señalando á un asiento, dijo á Rafael con una voz que procuraba hacer firme y cariñosa:

—He sido muy importuna con vos, señor Rafael, pero ¿qué queréis? cuando no se tiene la dicha de vivir

para subvenir á sus locos gastos de fiestas y de placeres. Los comerciantes acuden á sus modestas casas para verlos antes que despierten y obtener de ellos dibujos, estatuas y cuadros. Apenas basta el día para el trabajo; pero se entregan á él con ardor, porque la noche está reservada á las distracciones.

Antonio y Paolo van pocas veces á los talleres de Rafael; Paolo trabaja para los comerciantes que no le regatean, pero Antonio no trabaja. Con el traje de su sexo, con sus gracias, con su belleza viril y poderosa; hace frecuentes visitas á la calle de los Rosarieros. Ha entablado relaciones con Mamma Lucia, y aprovechándose de la habilidad y la inteligencia de los celos, del estado lastimoso en que se encuentra la desdichada mujer, ha conseguido ser la amiga íntima de la madre de la Fornarina.

Mamma Lucia le cuenta sus penas, le confiesa sus dolores, y espera con ansia los consuelos que le prodiga hipócritamente la Vanozza. Todo se lo ha dicho á esta mujer: su amor á las primeras pinturas del Sanzio, y como este encontró á Stella á la puerta, y la turbacion que con sus amores han producido en la casa.

Antonia ha subido diestramente ganarse la confianza de Mamma Lucia, y con las noticias que esta le da prepara la astuta mujer los medios de asegurar su celosa venganza.

Al dejar la calle de los Rosarieros, la Vanozza corrió á su casa frente á San Juan de Letran. En un abrir y cerrar de ojos se trasformó; deja sus vestidos de mujer y toma los de caballero, á fin de ser la primera en llegar á la historia del Tiber, donde no tardan en reunirse sus compañeros.

Y en medio de aquella vida agitada, no olvida nunca RAFAEL Y LA FORNARINA.

ANUNCIOS

CURACION SEGURA

con los medicamentos heroicos de la Gran Farmacia general española de P. Fernandez Izquierdo, Madrid, calle de Pantojas, núm. 6. Especificos acreditados por su constante éxito y conocidos por médicos y enfermos en todos los pueblos de España.

Escrófulas y humores.

Las afecciones escrófulas, los vicios humorales, la artritis, debilidades, demacraciones, estenuación, inapetencia, encanamiento, se cura con los productos de nogal lodado, así como los catarros de las vías respiratorias, digestivas, intestinales y urinarias, los flujos de las señoras, la gota, el reumatismo, asma espasmódico, histeria, migrañas, bronquitis, salivación, infartos, lacteos, vómitos de embarazadas, afecciones de la piel, herpes, eczema, bultos, úlceras, restos de sifilis y venéreo, etc. Se usan al interior el jarabe o las píldoras de extracto de hojas frescas de nogal lodado; frasco 16 rs., y el jarabe de nogal lodado ferruginoso, 20 rs.; la pomada de nogal lodado para úlceras, infartos, cicatrices, erupciones bultos, etc.; 24 rs. Frasco de seis onzas: el «emplastro» para bultos 40 rs. La invención de «nogal lodado» para sifilis, fisuras, fúnculos, etc., 20 rs. frasco.

Denticion de los niños.

Ni uno solo muere usando la «dentición infalible», con la que se facilita la salida de la dentadura, se calma la picazón, se extinguen las convulsiones, vómitos, y diarrea y se reparan «la baba», salvando siempre la vida al niño en todas las contrariedades y peligros de la denticion penosa ó difícil. Caja con 48 dosis 12 rs., con 4 masas remite a vuelta de correo. Una caja salva al niño, y otra la desensaja, y van dos por 30 rs. También se usa el jarabe de denticion, a 8 rs. frasco para el sistema de fricción en las encías, pero no puede ir por correo.

Calenturas intermitentes.

Curadas radicalmente con las acreditadas píldoras «febrífugas infalibles» de P. Izquierdo, sin volver ni trastornar, y sin precauciones ni privaciones. No hay «caída», terciana, ni cotidiana rebelde ni benigna que se resista. Caja de 31 píldoras para rebeldes 24 rs.; de 40 para benignas 12 rs.; con 3 reas mas se remiten certificadas.

Anticatarrales de Izquierdo.

Los constipados, toses y catarros se curan en horas, los recientes, por agua que sepan, en semanas los mas rebeldes, y en meses los crónicos mas inveterados. La «coriza ó romadizo» ó desiliación de narices se cura a las primeras tomas. La úlcera incipiente aborta y no continúa, y la úlcera confirmada se cura cuando es «curable». «Constipados y toses» coluyen irremisiblemente con prontitud increíble. «El XI anticatarral» para los que gustan de líquidos, frascos de 40 y 20 rs.; «epidóras anticatarrales» para los que prefieren sólidos, cajas de 40 y 20 rs., y estas se remiten por 3 rs. mas.

La gastralgia.

El dolor nervioso del estómago y todas las afecciones nerviosas, se curan de un modo admirable con el «antigastrálgico salino», frasco de 420 dosis 20 rs. Los que padeciendo del estómago están a la vez demacrados ó descoloridos, usan con éxito seguro las «epidóras antigastrálgicas», caja 24 rs., y con tres mas, se remiten cuando la afección de estómago está complicada con herpetismo se usan, además del «salino», nuestros «bolsos antigastrálgicos», caja 24 reales, y con 4 mas se remite. Hay pastillas, pastillas y elixir antigastrálgicos cada cosa a 24 rs., muy útiles.

Elv. Extremamiento.

Elv. Extremamiento. Pertinaz ó catarro intestinal, los dolores de cabeza, desarreglos de estómago, excesos de bilis, y los humores que se cargan a la vista, boca, dentadura, garganta, pecho, etc., se curan con las «epidóras salivíferas», purgante suave y derivativo, desobstruyente, etc., caja con 50 píldoras 12 rs., y con 3 mas se remiten. También se usan con éxito para lo mismo, la «magnesia doble» antibiliosa, 8 rs. frasco, y la «magnesia contributiva», antinerviosa, 6 rs. 16 rs., y los polvos gasífero-laxantes de Sedtzel, 10 rs. caja con 42 dosis.

Dolores de muelas.

si es nervioso se quita en el acto oliendo

frasco de espíritu odontálgico, 12 rs., y si se por carlas adhiere a la «odontálgica», frasco 8 reales.

Sin callos en los pies.

Se quedan los que usan el «emplastro contra callos», 8 rs., y por tres mas se remite, y también «cojos de gallo», durezas, jinetes, etc. Exitos infalibles. Casa en seguida el dolor y no ocasiona molestias.

Zarzaparrilla.

su esencia pura y concentradísima, frasco de cuatro onzas 4 rs. Es el mejor refresco y temperante para los que no deban usar ácidos. Se usa contra todas las irritaciones, fuegos y ardores de la sangre, facilita la orina, «depara» y es útil en todas las afecciones de la piel, almorranas, enfameadas de la vista, y en el venéreo.

Grietas de los pechos.

curadas en tres días, frasco de 1 onza 8 reales, y se evita si dos meses antes del parto se usa el «líquido preservativo», frasco 40 reales.

Almorranas.

Se curan a las pocas unturas del «bálsamo antihemorroidal», frasco 10 rs., y mas pronto si se usan a la vez «nuestras» «zarzaparrilla universal» ó el jarabe de nogal lodado ó los baños y aguas sulfúreas en todo tiempo.

Herpes.

Se curan con la «pomada antiherpética», frasco 8 rs., y radicalmente usando a la vez el «Robo» nuestro de 5 ó 20 rs. La «zarzaparrilla universal» ó el jarabe de nogal lodado ó los baños y aguas sulfúreas en todo tiempo.

Blenorragias.

Todo flujo contagioso se cura en pocos días usando primero, «zarzaparrilla universal» tres días, y otros tres «inyección antiherpética al rojo», frasco 20 rs.; si alguna por excepción se resiste, usese el «antiblenorrágico infalible» en píldoras, caja 24 rs.; si hay complicación sifilitica, se usen el «Robo» ó las «píldoras depurativas» antiherpéticas, caja 12 reales, y con tres mas se remite.

Venéreo, sífilis.

Se curan los dolores venéreos, flujos acres, chancro, bubon, erupciones sifiliticas, vejigas, úlceras, cicatrices, pustulas, papulosa, lúber, callosa, estomatitis, ulceraciones de la faringe, psalido, leas nasales, manchas, caries, enflaquecimiento, úlceras con las píldoras «depurativas» antiherpéticas, caja 12 rs., y con tres mas se remiten; ó con el «Robo» nuestro, frasco de 5 ó 20 rs., y los restos con el «jarabe de nogal lodado», y la «zarzaparrilla universal» para úlceras y demás el «colutorio de Fernández», frasco 8 rs., y para úlceras antiguas y erupciones la «pomada de nogal lodado», y para lagunas en la garganta ó boca, «colutorio salino», botella 12 rs.

Reuma y gota.

Se cura por rebeldes que sea con las respectivas píldoras «antirreumáticas», ó «antigotas», caja 20 rs., y con tres mas se remiten, y a la vez con el «bálsamo anti reumático», ó «antigotas», frasco 20 rs. También se curan con el «Robo», frasco de 5 ó 20 rs., con el «jarabe» y «pomada de nogal lodado», y los que se resisten a lo anterior se usa con éxito en todo tiempo nuestros «baños sulfúreos concentrados» en casa, frasco para un baño 8 rs., necesitando tomar 9 y con el agua sulfúrea para beber, botella 4 rs.; basando a la vez que los baños.

Vacuna verdadera.

«Lina vacuna», legítima inglesa, obtenida y garantizada por el método «colistat» Balaquer, en tubos a 30 rs., y cristales a 12 rs., y se remiten por tres rs. mas.

Convalecencias.

demacración, enflaquecimiento, encanamiento, debilidad, inapetencia, etc., con la «nutrición universal», caja con 250 pastillas 16 rs.

Zarzaparrilla universal.

«Soberano depurativo», usado con universal éxito contra los vicios humorales de la sangre, su prurito y ardores, exesos de bilis, erisipelas, irritaciones de toda clase, salivación mercurial, her. etismo, etc.; frascos de 42 y 20 reales, y de 8 rs.

Cervezas.

El extracto de cerveza doble y amarga, frasco 4 rs., equivalente a 6 ó 8 botellas de mejorable cerveza, es una bebida tónica y temperante por excelencia, que reemplaza ventajosamente a todas las cervezas nacionales

extranjera, como el mejor digestivo, estomacal que abre el apetito, corrobora, ayuda a la digestión, extingue las irritaciones del estómago, desalientamiento, raciones, inapetencias, digestiones difíciles, flatos, histerismos, tendencias al vómito y acedias, vómitos, irritaciones de estómago, ardores, sofocación, sed, etc., y alteraciones nerviosas, y la cerveza campesina para hacer muchos cuardillos, botella 20 rs.

Medicamentos de broca.

«Agua concentradísima de broca», frasco 8 reales. Una cucharada cuavierta en agua de broca usual a un vaso de agua, y la hay «lodada» mas activa, 42 rs.; se usan en los catarros de todas las mucosas y vías, en los flujos de los oídos y sorderas, y para inyectar en senos fistulosos ó supuración por caries. También sirve en los mismos casos el jarabe concentrado de broca; frasco 8 rs.; y el «lodado» 12 reales, utilísimo en las afecciones de garganta, y muy eficaz en la tos ferina.

Estos y otros medicamentos, elaborados minuciosamente por Pablo Fernandez Izquierdo, se expenden en su farmacia, Madrid, calle de Pantojas, núm. 6, y Ruda, 14. — Albatete, Martínez. — Avila, Castro. — Badajoz, Camacho. — Béjar, Comendador. — Coruña, Villar. — Granada, Rubio Perez. — Haro, Baltanás. — Logroño, Romigó Sanchez. — Oviedo, Santamarina. — Riosco, Fernandez. — Salamanca, Villar y Pinto. — Santander, Marañón. — Sevilla, Gradas Catedral, botica. — Soria, Calahorra. — Toro, Rodriguez. — Ubeda, Ramos. — Valladolid, Reguera. — Zaragoza, Rios, etc.

ENSEÑANZA COMPLETA.

DEL IDIOMA INGLÉS. Precios y horas convencionales. — Hortaleza, 64, 3.

MAQUINA DE VAPORES ESPAÑOLA. MANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA.

PARA MANILA. El 2 de Febrero saldrá de Cádiz, y el 6 del mismo mes Barcelona; el nuevo y magnífico vapor español, construido en España.

VICTORIA

Desde el mes de Noviembre queda establecido un nuevo servicio de tres viajes mensuales. Los del modo siguiente: De Cádiz los días 10 y 20 para Puerto-Rico y Habana. De Santander el día 40 para Puerto-Rico y Habana. De Coruña el día 21 para Puerto-Rico y Habana. De Habana los días 5 y 15 para Cádiz. De Cádiz, el día 15 para Coruña y Santander.

Esas informaciones de las agencias en Cádiz, A. Lopez y Compañía; Barcelona, B. Ripol y Compañía; Valencia, Bart. y Compañía; Alicante, B. de Guzmán; y Compañía; Almería, J. Julian Morón, Almería, 28.

MAQUINA DE VAPORES ESPAÑOLA. MANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA.

PARA MANILA. El 2 de Febrero saldrá de Cádiz, y el 6 del mismo mes Barcelona; el nuevo y magnífico vapor español, construido en España.

Desde el mes de Noviembre queda establecido un nuevo servicio de tres viajes mensuales. Los del modo siguiente: De Cádiz los días 10 y 20 para Puerto-Rico y Habana. De Santander el día 40 para Puerto-Rico y Habana. De Coruña el día 21 para Puerto-Rico y Habana. De Habana los días 5 y 15 para Cádiz. De Cádiz, el día 15 para Coruña y Santander.

Esas informaciones de las agencias en Cádiz, A. Lopez y Compañía; Barcelona, B. Ripol y Compañía; Valencia, Bart. y Compañía; Alicante, B. de Guzmán; y Compañía; Almería, J. Julian Morón, Almería, 28.

Esas informaciones de las agencias en Cádiz, A. Lopez y Compañía; Barcelona, B. Ripol y Compañía; Valencia, Bart. y Compañía; Alicante, B. de Guzmán; y Compañía; Almería, J. Julian Morón, Almería, 28.

Esas informaciones de las agencias en Cádiz, A. Lopez y Compañía; Barcelona, B. Ripol y Compañía; Valencia, Bart. y Compañía; Alicante, B. de Guzmán; y Compañía; Almería, J. Julian Morón, Almería, 28.

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA MODELO DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La «Compañía Colonial» fue la que planteó en España hace cuarenta años la fabricación del chocolate en grande escala con los adelantos modernos, llevandola a la altura de una importante industria.

Esta establecimiento es el mas considerable del reino en los ramos de

CHOCOLATES, CAFES, TES, PAPOCA.

DEPOSITO GENERAL.

CALLE MAYOR, 13 Y 20, MADRID.

Sucursal, Montero, 8.

Pedir prospectos.

GRAN EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CH. L. FAY

Polvo de arroz especial preparado con bistmuto. IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE. Da al cutis frescura y transparencia. — Precios: Caja con 20 rs.; sin bolsa. INVENTOR, Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, Paris. EN CADA CAJA HAY UNA NOTICIA SOBRE EL USO DE LA VELOUTINE. EN MADRID, por mayor: Agencia franco española, Surgo, 31; por menor, Sros. P. Garcia, Fiera, Morales, Martinez, M. Miquel, Ocaña, O. scolar, Ortega.

HISTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO

DR EUROPA Y AMERICA DURANTE EL SIGLO XIX.

Por JOAQUIN MARTIN DE OLLAS, EX-DIPUTADO.

Tomo I. — Francia, Alemania, Escocia e Irlanda, Austria, Suiza, Bélgica y Holanda. Prusia y Estados Escandinavos. — Otros países del Norte de Europa.

El tomo II está en prensa.

El tomo I está ya juzgado favorablemente por la prensa de todas las naciones; los ejemplares que quedan de él se sirven en la administración de EL PUEBLO, a 8 rs. en Madrid y 40 en provincias. Toda la obra constará de cinco tomos.

EL DERECHO MODERNO

EXPOSICION Y DEFENSA DE LOS PRINCIPIOS DEMOCRATICOS APLICADOS AL GOBIERNO DE ESPAÑA.

FRANCISCO CAÑAMAQUE, redactor de EL PUEBLO ESPAÑOL.

Véndese en la administración de este periódico y en las principales librerías de España y América a los precios siguientes: en Madrid, 4 reales; en provincias, 4,50; en América, 6. A los señores suscritores de EL PUEBLO se les envía franco de porte por solo 4 reales. Del mismo autor: *Angela ó la víctima*. — Novela original. — *La oligarquía del Opus*. — *Contra el militarismo político*. — *Ídolos sobre la situación moral y material del cuarto Estado*.

ca, ni junto a Mamma Lucía, ni en medio de su camaradas, ni cuando se entrega a todas las locuras de un festín por ella improvisado, los cuidados de su amor desconocido y que ha jurado hacer triunfar. Ha formado un doble plan y se acerca la hora de su ejecución.

Falsificando con una rara habilidad la letra de uno de los poderosos amigos que Rafael contaba en todas las poblaciones italianas, ha enviado al pintor una carta en que se la recomienda. Esta carta se le presentó de parte de una dama veneciana que lo ha dejado todo por obtener su retrato de mano de Rafael.

A esta carta iba adjunto un billete suplicando al gran artista que robase algunos instantes a sus muchas ocupaciones y acudiese a la invitación de la signora Fiuma, que lo aguardaba en su casa de la plaza Antonio el día y a la hora que mas conviniese a Rafael. Este no podía negarse.

Antonia Vanozza, prodigando el oro con una munificencia real, habia preparado en pocos dias su palacio de la plaza de San Antonio para la visita que aguardaba. Los muebles suntuosos, las ricas colgaduras, los jardines llenos de sombra y de perfumes, no habian costado nada a aquella mujer cuya impaciencia estimulaba la actividad de los trabajadores, y pagaba sus fatigas con una sonrisa de reconocimiento. En pocos dias se dio fin a la obra.

En medio de aquel lujo, la Vanozza hacia brillar su maravillosa belleza. Quitada la Fornarina de Roma, y ninguna hubiera podido disputarle el corazón del artista a quien amaba.

Como ella habia previsto, Rafael dio buena acogida al mensajero que le llevaba la carta y la de la señora

Fiuma, prometiendo aprovechar el primer instante para ir a visitar a la noble veneciana.

Transportada de alegría con esta nueva, la Vanozza se creyó ya segura de su triunfo, y en su alegría, olvidando su visita cotidiana a la calle de los Rosarieros, y sus reuniones nocturnas con sus compañeros, se encerró en su palacio improvisado, ensayando los adornos y alhajas que mas la favorecían.

Dos dias despues, Rafael se presentaba en la plaza de San Antonio.

Es preciso ser mujer, y haber conocido todos los tormentos de un amor oculto para comprender el anhelo de esta visita, lo que pasó en el alma de Antonia Vanozza.

A pesar de los precipitados latidos de su corazón, se acercó al artista, y cogiéndole las manos con una libertad enteramente italiana, se las besó con trasporte. Su emoción era tan fuerte que su boca no pudo articular una palabra, pero adelantándose, condujo a Rafael por una larga fila de galerías, y de salas suntuosas, a un apartado retrete donde todo parecia haber sido preparado para el encanto de los ojos y el recreo del espíritu.

Sobre las mesas y en los cojines habia libros, dibujos, álbumes; en las paredes, cuadros de los maestros de mas fama, y como para agradar especialmente a Rafael, precisamente los maestros de su predilección, en los frisos, graciosas esculturas, arabescos caprichosos, y por la ventana abierta, se veía el jardín, se percibían sus perfumes y se descubría la campiña romana con las ruinas de sus edificios. Una bandurria, negligentemente abandonada en un rincón, completaba el mueblaje de aquel lindo retrete, e indicaba que ninguna de las bella

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 57 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —

— 56 —